



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Rencontre des Primats des Églises de Russie et de Pologne



Le 19 novembre 2016, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu Sa Béatitude le métropolite Sabas de Varsovie et de toute la Pologne à sa résidence du monastère Saint-Daniel, en présence des membres de la délégation du Primat de l'Église de Pologne et de plusieurs représentants de l'Église orthodoxe russe.

« Je suis très heureux que vous ayez cru possible de venir à Moscou prier avec nous le jour de mon 70^e anniversaire. En tant que Primat, vous savez combien le soutien des confrères-Primats est important, en particulier dans la concélébration de la Divine liturgie, lorsque toutes les divergences sont surmontées, que d'une seule voix et d'un seul cœur nous confessons notre foi avant de communier aux Saints Dons du Christ » a dit le Patriarche à son hôte.

Le Primat de l'Église de Pologne a chaleureusement remercié le Patriarche de son invitation. « Nous

nous connaissons depuis 1968, nous avons cheminé ensemble dans l'Église, a rappelé le métropolite Sabas. Lorsque nous étions jeunes, nous ne pensions pas que vous deviendriez Patriarche et moi métropolite, mais c'est ainsi que le Seigneur en a décidé. Nous nous sommes rencontrés lors de la visite de Mgr Nicodème, de bienheureuse mémoire, à Varsovie. Vous étiez alors un jeune homme. Notre amitié dure jusqu'à aujourd'hui, sans avoir connu de rupture, mais se renforçant toujours plus. Se rendre visite à des dates marquantes comme les anniversaires ou d'autres évènements contribue à renforcer nos relations. »

Pendant leur échange, les deux Primats sont revenus sur la visite de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie en Pologne, en 2012, soulignant que cette visite avait laissé des traces importantes. « Aujourd'hui, l'Orthodoxie joue un rôle important dans le monde ; dans un contexte de décadence morale et de déstabilisation spirituelle, nous avons beaucoup à faire... Malgré toutes les difficultés, malgré les moments difficiles de l'histoire, nous devons poursuivre notre ministère » a dit le Primat de l'Église orthodoxe de Pologne, soulignant l'importance des contacts entre les Églises orthodoxes, qui « donnent force et énergie pour continuer à témoigner de notre foi ».

Durant la suite de l'entretien, Mgr Sabas a parlé au Patriarche Cyrille de la vie de l'Église orthodoxe de Pologne aujourd'hui. Les relations bilatérales des deux Églises, l'importance des contacts inter-ecclésiaux pour le développement harmonieux des relations entre les peuples, l'unité et la coopération panorthodoxe ont aussi fait partie des thèmes abordés.

A la fin de la rencontre, des cadeaux ont été échangés en souvenir.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49008/>